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Dialoga UAEM 
con sindicatos

 » CON LA PRESENTACIÓN DE COMISIONES REVISORAS, SITAUAEM, STAUAEM Y RECTORÍA INICIARON PLÁTICAS 
CONCILIATORIAS; A ANÁLISIS, PLIEGOS DE REVISIÓN SALARIAL 

 › La gobernadora Margarita González Saravia destacó que se trabaja en conjunto con la presidenta Claudia Sheinbaum, por 
lo que se aplicarán acciones para el aprovechamiento del vital líquido 
 › Mediante un Pacto de Corresponsabilidad Social, un grupo de empresas devolverá casi 17 millones de metros cúbicos de 

agua que tienen en sus concesiones, para reorientarlos y dotar a comunidades indígenas y rurales del recurso natural

ABORDARÁ DIPUTACIÓN 
PERMANENTE TERNA 
PARA ALCALDE DE 

TEPALCINGO INSTALA JOSÉ LUIS URIÓSTEGUI COMITÉ 
TÉCNICO DE PRESUPUESTO CIUDADANO

PRESIDE PODER 
JUDICIAL EL COMITÉ 
ANTICORRUPCIÓN

 › Luis Jorge Gamboa, magistrado 
presidente del TSJ, rindió protesta como 
titular del comité coordinador
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ESTRATEGIAS

SIN EMBARGO SE MUEVE

Jesús Castillo García

Jesús Antonio del Río 

Trump nos metió 
en un dilema 

Disminuyamos los desechos

Firma Morelos Acuerdo por el Derecho Humano al Agua

Respalda 
Congreso 
acciones a favor 
de migrantes

Denuncian 
anomalías en 
proceso penal 
sobre fosas de 
Tetelcingo

Combatirán 
contaminación 
de motocicletas

Taxistas se 
quejan por 
mal estado 
de calles

Provendrá de recortes monto 
para TSJ: Hacienda 

 › El Legislativo estatal 
reforzará estrategias 
estatales y federales para 
auxiliar a connacionales 
ante riesgo de 
deportación: Rafael 
Reyes

 › El Congreso del estado definirá la cifra a 
destinar al Poder Judicial tras fallo de SCJN sobre 
presupuesto P›5
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El Acuerdo Nacional por el Derecho Humano al Agua y la Sustentabi-
lidad, publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 
19 de diciembre de 2024, dio pauta a la firma de ayer del Acuerdo 
Estatal entre la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y el estado de 
Morelos.
En este documento se señala de manera textual en el diagnóstico 
que Morelos es una de las entidades que enfrenta serias dificultades 
para satisfacer el consumo humano de agua, debido a una histórica y 
desigual distribución del vital líquido a nivel nacional.
La firma de este acuerdo era impostergable, pues el estrés hídrico 
que enfrenta Morelos es preocupante, señalado así por la misma au-
toridad en la materia y refrendado por especialistas que han alertado 
que en 2030 sería uno de los estados que enfrentaría un nivel de ago-
tamiento de agua extremadamente alto.
Uno de los objetivos más ambiciosos del acuerdo es mejorar el apro-
vechamiento del agua, tarea que ocupará desde la Federación hasta 
a los ayuntamientos, pues el nivel de desperdicio por fugas del vital 
líquido es realmente indignante: alcanza hasta un 70%, y eso es úni-
camente en el proceso de distribución.

URGENCIA

ESTA COMPAÑIA EDITORIAL ES 
MIEMBRO ACTIVO DE LA SOCIEDAD 
INTERAMERICANA DE PRENSA (SIP)

Publicación diaria editada
y distribuida por

Periódico Diario de Información
General Ecos de Morelos, S. A.  de C. V.

Av. Vicente Guerrero No. 777
Col. Tezontepec. C.P. 62250

Cuernavaca Morelos

Distribuido por:
Agencia CUERNAVACA CENTRO

Calle Carlos Cuaglia #114
Centro Cuernavaca

Registro de reserva de Derecho de Autor 
No. 04-2011-071810044400-101  ●  
Licitud de Título 7410  ●  Licitud de con-
tenido 5327  ●  Se prohibe la copia total 
o parcial de cualquier parte de esta pub-
licación sin consentimiento escrito por 
parte de este periódico.  ●  Impreso en 
los talleres de la Compañía Periodística 
Ecos de Morelos, S.A. de C.V. Av. Vicente 
Guerrero No. 777 Col. Tezontepec, Cuer-
navaca, Morelos.

POR RESPETO A LOS 
LECTORES Y SUS FAMILIAS, 
ESTE PERIÓDICO  NO PUBLICA 
IMÁGENES OFENSIVAS NI 
DENIGRANTES

www.launion.com.mx
unionmor@launion.com.mx
unionred@launion.com.mx

DIRECTOR GENERAL
Y EDITOR RESPONSABLE

Ing. Ricardo Estrada González

JEFA DE PUBLICIDAD
Luisa Fernanda Rubio Marmori

luisa@launion.com.mx

JEFE DE CIRCULACIÓN
Sr. Faustino Jaimes Chaigres

faustinojaimes@launion.com.mx

JEFA DE DESARROLLO DE NEGOCIOS 
Y CONTENIDOS ESPECIALES
Aymy A. Castillo Salazar

LA UNIÓN DIGITAL
Fernando Vargas Torres

fer@launion.com.mx

FUNDADOR
Ing. Mario Estrada Elizondo 

Oficinas en Jojutla
Av. J.O. de Domínguez No. 131 altos. 

Centro

Conmutador:
777 311-46-31 al 34

777 311-47-54
777 311-47-62
Fax Redacción:
777 311-51-81
Fax Publicidad:
777 311-47-60

Directo Publicidad:
777 311-62-46 al 48

COORDINACIONES:
Información general:

Jorge Alberto Sánchez S.
Justicia:

Jorge Arturo Hernández García.
Deportes:

Salvador Saldaña Galindo

Como parte de las políticas pú-
blicas que impulsa la goberna-
dora Margarita González Sa-

ravia para asegurar la disponibilidad 
de los recursos hídricos en cantidad 
y calidad, este martes se dio un paso 
histórico en Morelos, que será clave 
para garantizar el derecho humano de 
acceso al agua.
El Poder Ejecutivo trabaja apegado a 
las líneas de acción que ejerce el Go-
bierno de México, encabezado por la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 
por lo que “La tierra que nos une” es 
la primera entidad de la República 
Mexicana en adoptar el acuerdo, en 
modo espejo, que se realizó en no-
viembre del 2024, que contempla una 
serie de estrategias para el aprovecha-
miento del agua.
Ante el esplendoroso lago de Te-
quesquitengo, la primera mujer en 
la historia al frente del Gobierno es-
tatal, quien estuvo acompañada por 
el alcalde de Jojutla, Alan Martínez 
García, firmó el Acuerdo Estatal por 
el Derecho Humano al Agua y la Sus-
tentabilidad, con el director general 

de la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua), Efraín Morales López, 
que establece compromisos y accio-
nes que se aplicarán para la gestión 
del vital líquido; del mismo modo, el 
saneamiento de ríos, lagos, lagunas.
En tal sentido, Margarita González 
Saravia puntualizó que, en sus reco-
rridos por el estado, una de las princi-
pales demandas de la gente, es el ac-
ceso al agua, por ello, ejerce acciones 
contundentes y agradeció el respaldo 
de la federación para implementar tra-
bajos en este rubro.
“Ahora nuestra obligación como esta-
do es cuidar el agua, por eso hago un 
llamado a un gran acuerdo estatal de 
todos y todas, y muy especialmente de 
la mano de los presidentes y presiden-
tas municipales para el saneamiento 
del agua de Morelos; tenemos que ha-
cer un gran trabajo para poder sanear 
el vital líquido y que dure mucho más 
tiempo”, enfatizó la mandataria.
Por su parte, el director general de 
la Conagua resaltó que “Morelos es 
el primer estado en donde se firma 
este Acuerdo Estatal del Agua; esto 

es digno de hacer un reconocimien-
to para la gobernadora porque desde 
antes de que ella iniciara su gestión 
fue de las primeras que se acercó con 
nosotros para decirnos que el líquido 
vital es una prioridad de su Gobier-
no y que teníamos que ponernos de 
acuerdo para realizar acciones que 
beneficiarán al pueblo de Morelos”.
Asimismo, detalló que se privilegia 
la tecnificación del Distrito de Riego 
016, debido a que se ubica dentro de 
uno de los proyectos estratégicos del 
Gobierno de México: tecnificar más 
de 200 mil hectáreas de cultivos, con 
el fin de ahorrar hasta 50 por ciento 
del agua que se consume en el sector, 
y destinarla al uso humano y la recar-
ga de acuíferos.
“Sabemos que hay muchas necesida-
des en los municipios del país, y de 
Morelos, pero una que es indispen-
sable solucionar es que la gente ten-
ga agua en su casa. No hay nada más 
noble que llevar agua a la gente que 
más lo necesita. Y en el Segundo Piso 
de la Cuarta Transformación, en el 
Gobierno de México estamos cons-

truyendo algo más que obras, estamos 
construyendo el derecho humano al 
agua para el pueblo de México y para 
el pueblo de Morelos”, afirmó el fun-
cionario federal.
En este marco, también se llevó a 
cabo la firma del Pacto de Correspon-
sabilidad Social para la Reasignación 
de Volúmenes de Agua, en el que un 
grupo de empresas devolverán casi 17 
millones de metros cúbicos que tienen 
en sus concesiones, para que puedan 
ser reorientados en proyectos especí-
ficos y atender las necesidades en co-
munidades indígenas y rurales.
Para estas acciones se contempla la 
integración de los ayuntamientos a 
fin de fortalecer las gestiones, y se 
unen esfuerzos entre los tres niveles 
de Gobierno para aplicar proyectos 
en común que favorezcan a las gene-
raciones presentes y futuras; por lo 
anterior, al evento asistieron alcaldes, 
alcaldesas, integrantes de la LVI Le-
gislatura del Congreso del estado y 
autoridades de instituciones educati-
vas.

Firma Morelos Acuerdo por el Derecho Humano al Agua
 » LA GOBERNADORA Margarita González Saravia destacó que se trabaja en conjunto con la presidenta Claudia Sheinbaum, por 

lo que se aplicarán acciones para el aprovechamiento del vital líquido 
 » MEDIANTE UN Pacto de Corresponsabilidad Social, un grupo de empresas devolverá casi 17 millones de metros cúbicos de 

agua que tienen en sus concesiones, para reorientarlos y dotar a comunidades indígenas y rurales del recurso natural
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Alrededor de un 70 por ciento 
de las plantas de tratamiento 
del estado están en operación; 

en el resto hay deficiencias o no fun-
cionan. A este fenómeno se suma la 
fuga de canales de distribución; en el 
uso agrícola, por cada 10 litros que se 
extraen, siete se desperdician.
El titular de la Comisión Estatal del 

Agua (Ceagua), Javier Bolaños Agui-
lar, refirió que dichas plantas están 
bajo la responsabilidad de munici-
pios. Pero en apoyo, la Ceagua trabaja 
para elaborar un diagnóstico y reali-
zar un plan de atención en este rubro 
de forma conjunta.
Este martes se firmó el Acuerdo Es-
tatal por el Derecho Humano al Agua 
y la Sustentabilidad, que es un docu-
mento “reflejo” del que el gobierno 
federal impulsó en el país. En este 

contexto, y en entrevista, el secreta-
rio ejecutivo expuso que el propósito 
es mejorar las condiciones de acceso 
al agua y el aprovechamiento.
Como parte de este compromiso, em-
presarios habrán de devolver el agua 
que usan para recanalizar a zonas ru-
rales e indígenas.
Respecto a las plantas de tratamiento, 
dijo que esta administración se en-
contró con que entre el 80 y el 70 por 
ciento de las plantas de tratamiento 
que existen en el estado funcionan, y 
algunas con deficiencias. Las demás 
no funcionan, por diversas razones, 
como la falta de mantenimiento, de 
interés, entre otras. Por ello hay un 
proyecto para mejorar las plantas 
existentes.
Además, el funcionario habló del pa-
norama de crisis en Morelos.
Refirió que en el campo, el porcentaje 
de pérdida del agua es del 70 por cien-
to, y en comunidades urbanas ronda 
entre el 50 y 60 por ciento, es decir, 
que se pierden cinco litros de cada 
diez que se extraen.
Además, mencionó que hay comuni-
dades indígenas, como Coajomulco, 
donde hay tuberías instaladas, pero 
no hay abasto; el acceso doméstico es 
prácticamente nulo.
En otras poblaciones, resaltó, les lle-
ga cada tres semanas o una vez cada 

 » EN EL campo, el porcentaje de pérdida del agua es del 70 
por ciento

Sólo funciona 70 por ciento 
de plantas de tratamiento
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La gobernadora Margarita 
González Saravia presidió 
este lunes la sesión de la Mesa 

de Coordinación Estatal para la 
Construcción de Paz y Seguridad en 
el municipio de Tetela del Volcán, 
donde, con la asistencia de los alcal-
des de la región noroeste, se refren-
dó un trabajo de colaboración para 
avanzar, con paso firme, en el obje-
tivo de regresar la paz y tranquili-
dad a todo el pueblo de Morelos.
Asimismo, desde este lugar, la pri-
mera jefa del Ejecutivo estatal in-

dicó que la participación ciudadana 
es importante para lograr mayores 
resultados en el combate a la inse-
guridad y, a su vez, impulsar el de-
sarrollo de las 36 municipalidades 
que conforman la entidad.
Para ello, se informó que la Secre-
taría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) cuenta con los 
números de Emergencia 9-1-1, así 
como 089 Denuncia Anónima, que 
operan las 24 horas del día durante 
todo el año.
En la reunión también se abordaron 

los temas relevantes de los últimos 
acontecimientos en esta parte del es-
tado y las estrategias que se desarro-
llan entre las instituciones federales, 
estatales y municipales que integran 
la Mesa de Coordinación Estatal 
para la Construcción de Paz y Segu-
ridad, con el fin de hacer prevalecer 
el orden social.
Previamente, Margarita González 
Saravia, acompañada del alcalde de 
Tetela del Volcán, Esaud Mendoza 
Solís, realizó Honores a la Bandera 
en el centro de dicha demarcación.

Refrenda Margarita González 
Saravia colaboración con municipios

 » ENCABEZA LA gobernadora Mesa de Coordinación Estatal para la Construcción de Paz y 
Seguridad en Tetela del Volcán

mes.
Bolaños Aguilar dijo que otra de las 
tareas fundamentales es el sanea-
miento, es decir, que una vez que 
se cuente con infraestructura para 

contar con agua, ahora es necesario 
cuidar ese recurso y evitar descar-
gas irregulares o desperdiciar el vi-
tal líquido.

EN EL MARCO de la firma del Acuerdo Estatal por el Derecho Humano al Agua 
y la Sustentabilidad, Javier Bolaños, titular de la Ceagua, destacó el propósito 

de mejorar las condiciones de acceso al agua y el aprovechamiento.

CORTESÍA

tlaullipreciado@gmail.com

TLAULLI ROCÍO PRECIADO
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Instala José Luis Urióstegui comité 
técnico de presupuesto ciudadano

 » EL PRESIDENTE municipal de Cuernavaca destacó la importancia del modelo de 
colaboración, implementado desde 2023, para el bienestar colectivo de la población 

En un acto que refuerza el 
compromiso de gobernar de 
manera participativa y trans-

parente, el presidente municipal de 
Cuernavaca, José Luis Urióstegui 
Salgado, encabezó este lunes la ins-
talación del Comité Técnico del Pre-
supuesto Social Ciudadano; innova-
dor programa creado en su pasada 
administración, para la realización 
de pequeñas obras de infraestructu-
ra que han beneficiado a las comuni-
dades de manera colectiva. 
Teniendo como escenario el Salón 
"José María Morelos y Pavón”, el 
alcalde destacó la importancia que 
ha tenido este exitoso modelo de 
trabajo conjunto, entre los ciudada-
nos y el Ayuntamiento capitalino, 
para el desarrollo y bienestar colec-
tivo de la ciudad, al poder ejecutar 
acciones en espacios públicos que 

la misma comunidad define a tra-
vés de asambleas vecinas de acuer-
do a sus necesidades. 
Para este ejercicio fiscal 2025, el 
Cabildo de Cuernavaca autorizó 
para el Programa de Presupuesto 
Social Ciudadano un monto de in-
versión de 12 millones de pesos, que 
será destinado para la compra de 
material de construcción, por lo que 
se contempla que para ejecutar cada 
obra se cuente con un presupuesto 
de hasta 65 mil pesos más IVA.
El Comité Técnico está integrado por 
la síndica municipal, Paula Trade Hi-
dalgo; las regidoras Paz Hernández 
Pardo, Miriam Barajas Basilio, Elia 
Ortiz García, Arnett Jiménez Gas-
par, y Erika Lastra Jaimes; así como 
los regidores Sergio Barón Pulido, 
Gabriel Rivas Ríos, Juan Miguel 
Serrano Gastelum, Alan Moreno 

Domínguez, Salvador Aguilar Rea y 
Alfredo González Sánchez.  
Además de la Secretaria de Desarro-
llo Humano y Participación Social, 
quien funge como secretaria técnica, 
también, participan las y los titula-
res de la Tesorería, Contraloría, de 
la Secretaría de Desarrollo Urbano 
y Obras Públicas, así como de la Se-
cretaría de Desarrollo Sustentable 
y Servicios Públicos, y del Sistema 
de Agua Potable y Alcantarillado de 
Cuernavaca (SAPAC); estas tres últi-
mas dependencias emiten opiniones 
técnicas acerca de la procedencia de 
las solicitudes vecinales.
Cabe mencionar que en próximos 
días el Cabildo estará emitiendo la 
convocatoria para el Presupuesto 
Social Ciudadano 2025, avalando 
el refrendo del 2024 que será otor-
gado en su totalidad.

Denuncian anomalías en proceso 
penal sobre fosas de Tetelcingo
 › El procedimiento está en curso contra funcionarios y 

exfuncionarios de la Fiscalía estatal que participaron en la 
inhumación de cuerpos en fosas comunes en 2014

FAMILIARES DE OLIVER Wenceslao, 
inhumado irregularmente en las 
fosas de Tetelcingo, detallaron 
posibles irregularidades en el 
proceso penal relacionado con dicho 
caso.

Las hermanas Amalia y María 
Concepción Hernández, tía y ma-
dre del joven Oliver Wenceslao, 
inhumado irregularmente en las 
fosas de Tetelcingo, denunciaron 
anomalías en el proceso penal en 
curso en contra de varios funciona-
rios y exfuncionarios de la fiscalía 
estatal que participaron en la inhu-
mación de cuerpos en fosas comu-
nes en 2014.
A unas horas de que se realice la au-
diencia intermedia del proceso pe-
nal relacionado con la inhumación 
irregular del cuerpo del joven Oli-
ver –quien fue secuestrado y asesi-
nado-, y 118 restos humanos más, 
Amalia Hernández afirmó que hay 
pruebas que no fueron anexadas a 
la carpeta de investigación y que 
son importantes para la causa pe-
nal, y que la agente del Ministerio 
Públicos asignada al caso no sólo 
no está preparada para presentar 
un juicio consistente y sólido para 
fincar a los servidores públicos im-
plicados, sino que ha incurrido en 
ocultamiento de información.
Dijo que se han quejado persisten-
temente de la incapacidad de la Mi-
nisterio Público y han pedido desde 
hace mucho tiempo al fiscal esta-
tal, Uriel Carmona Gándara, que 
designe a otro represente social que 
coadyuve en el caso, pero no hay 
respuesta del fiscal, y todo indica 
que la intención es sembrar más 
impunidad y que sean absueltos, 
incluso, funcionarios que siguen 
laborando en la fiscalía estatal.
“Al fiscal Uriel Carmona Gándara 

se le ha hecho de su conocimien-
to de la nula capacidad que tiene 
la Ministerio Público que ahorita 
está representando la carpeta para 
presentarse a una audiencia inter-
media; es una Ministerio Público 
que no ha desahogado ningún jui-
cio oral, que ya fue amonestada por 
el juez en la audiencia de noviem-
bre”, explicó, al recalcar que es el 
propio fiscal Uriel Carmona quien 
la mantiene a cargo del caso, pese 
a los yerros y que eso provoque que 
el proceso penal fracase.
Señaló que presentó un nuevo ofi-
cio al Poder Ejecutivo para solicitar 
el apoyo e intervención tanto de la 
gobernadora Margarita González 
Saravia, como del secretario de 
Gobierno, Juan Salgado Brito, res-
pecto de las anomalías que hay en 
este caso y las cuales fueron evi-
denciadas en una recomendación 
que emitió la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH).Preside Poder Judicial el Comité Anticorrupción

 › Luis Jorge Gamboa, magistrado presidente del TSJ, rindió protesta como titular del 
comité coordinador

El Poder Judicial del Estado de 
Morelos presidirá temporalmente 
el Comité Coordinador y órganos 
de gobierno del Sistema Estatal 
Anticorrupción, al llevarse a cabo 
la primera sesión ordinaria del 
2025 de este organismo.
Ayer mismo, Luis Jorge Gam-
boa Olea, magistrado presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), rindió protesta como titular 
del comité coordinador, cuyo cargo 
ostentará únicamente tres meses.

También rindió protesta Rosaura de 
León Flores, contralora del munici-
pio de Temoac, como representante 
de los contralores de Morelos ante 
el Comité Coordinador del Sistema 
Estatal Anticorrupción.
Gamboa Olea, quien sustituyó en el 
cargo a la contralora estatal, Ale-
jandra Pani Barragán, destacó la 
necesidad de fortalecer el Sistema 
Anticorrupción y mantener el com-
promiso con la transparencia y la 
justicia en Morelos.
A la sesión asistieron los integrantes 
del Comité Coordinador del SAEM, 
Alejandra Pani Barragán, Contralo-

ra del Ejecutivo Estatal; Juan Jesús 
Salazar Núñez, fiscal Especializado 
en el Combate a la Corrupción; José 
Blas Cuevas Díaz, Auditor General 
de la Entidad Superior de Auditoría y 
Fiscalización del Estado de Morelos; 
Hertino Avilés Albavera, presidente 
del Instituto Morelense de Informa-
ción Pública y Estadística IMIPE; 
Guillermo Arroyo Cruz, magistrado 
presidente del Tribunal de Justicia 
Administrativa; y Rosaura de León 
Flores, Contralora de Temoac, en 
representación de los contralores de 
Morelos ante el Comité.

Respalda Congreso acciones a favor de migrantes
 › El Legislativo estatal reforzará estrategias estatales y federales para auxiliar a 

connacionales ante riesgo de deportación: Rafael Reyes

El diputado Rafael Reyes Reyes, 
coordinador del grupo parlamen-
tario de Morena en el Congreso 
de Morelos, expresó su respaldo 
a las medidas que la gobernadora 
Margarita González Saravia im-
plemente para atender a los con-
nacionales que podrían regresar al 
estado debido a las políticas migra-

torias impulsadas por el presidente 
de Estados Unidos, Donald Trump.
Reyes Reyes subrayó la importan-
cia de que el Congreso del Estado 
y todas las instituciones cierren 
filas en favor de los migrantes mo-
relenses. 
Asimismo, adelantó que desde el 
Congreso local se emprenderán ac-
ciones encaminadas a reforzar las 
estrategias ya anunciadas por los 

gobiernos estatal y federal. Estas 
medidas buscarán atender las ne-
cesidades de los connacionales y 
facilitar su integración en caso de 
ser deportados.
“El respaldo a la gobernadora y a su 
gobierno será total. Desde el Legis-
lativo haremos nuestra parte para 
construir soluciones conjuntas que 
beneficien a nuestros paisanos”, in-
dicó Reyes Reyes.

Taxistas se quejan por mal 
estado de calles
 › Piden reunión con autoridades para exponer sus quejas

Laurencio Díaz Morales, represen-
tante de "Taxis Línea Victoria", 
señaló que los baches y topes de 
gran tamaño que se han encontrado 
en calles de Cuernavaca y Jiutepec 
han ocasionado daños en sus vehí-
culos, lo que los obliga someterlos a 
revisión constante.
Indicó que buscarán una reunión 
con autoridades estatales y muni-
cipales para exponer sus quejas, 
debido a que han observado un 
mayor número de baches en ave-
nidas principales, como el bulevar 
Juárez, la avenida Universidad 
y Gobernadores, en Cuernavaca, 
pero también en diferentes colo-
nias de Jiutepec.
"Los baches afectan mucho a los 
carros. Además, nosotros cumpli-
mos cada año con la verificación 
y ese pago, que es de más de 500 
pesos por carro, no se ve reflejado 
en obras públicas en beneficio de la 
población. Por eso vamos a buscar 

las reuniones con el nuevo gobier-
no", dijo el representante de esta 
línea de taxis.
Señaló que el mal estado de las 
calles afecta no sólo la suspensión 
de los vehículos, sino que también 
repercute en la cintura del con-
ductor por los saltos bruscos.
Díaz Morales puso como ejemplo 
la vialidad frente al hospital del 
ISSSTE, en Emiliano Zapata, don-
de -indicó- los topes son altos, pero 
tienen la longitud que le permite al 
vehículo subir de manera natural y 
bajar sin golpear, lo que no ocurren 
en otras calles. 
Comentó que por los daños que de-
jan los topes y baches, los automó-
viles son sometidos a revisión por 
lo menos cada tres o seis meses, 
pues lo que más se daña es la sus-
pensión, amortiguadores, frenos y 
balatas.
"También queremos que las auto-
ridades apoyen en materia de via-
lidades, ya que falta señalización 
y semáforos, y pediremos que las 
guarniciones estén bien pintadas".

SILVIA LO
ZAN

O

maciel@launion.com.mx

MACIEL CALVO

maciel@launion.com.mx

MACIEL CALVO

JOSÉ ANTONIO GUERRERO 
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Abordará Diputación Permanente terna para alcalde de Tepalcingo
 » ESTÁ INTEGRADA por Alfredo Sánchez Vélez, Iván Cardozo Triana y Jesús Juan Rogel Sotelo

La presidenta de la Mesa Di-
rectiva del Congreso de Mo-
relos, Jazmín Solano López, 

anunció que este miércoles la Di-
putación Permanente sesionará 
para dar cuenta de la terna envia-
da por la gobernadora Margarita 
González Saravia para designar 
al próximo alcalde de Tepalcingo. 
Al respecto, señaló que se inicia-

rán diálogos con los legisladores 
para alcanzar un consenso lo antes 
posible, pues dijo que el tema de 
Tepalcingo será prioridad y se es-
pera que sea abordado durante los 
primeros días del próximo periodo 
ordinario de sesiones, que comien-
za en febrero. 
Cabe recordar que el coordinador 
del grupo parlamentario de More-
na, Rafael Reyes Reyes, dijo hace 
unos días que la designación del 
alcalde de Tepalcingo es un tema 

complejo debido a las lagunas le-
gales que existen en la materia. 
Por ello, indicó, debe analizarse a 
fondo.

LA GOBERNADORA MARGARITA González Saravia presentó la terna ante el Congreso del estado.

Provendrá de recortes monto 
para TSJ: Hacienda 
 › El Congreso del estado definirá la cifra a destinar al Poder 

Judicial tras fallo de SCJN sobre presupuesto 

La secretaria de Hacienda, Mirna 
Zavala Zúñiga, informó que siguen 
a la espera de que el Congreso local 
determine el monto específico a pa-
gar al Tribunal Superior de Justicia 
por resolución de la Suprema Cor-
te de Justicia de la Nación (SCJN) 
que corresponde al ejercicio fiscal 
2024.
Lo anterior, derivado del fallo a 
favor que emitió la SCJN en el re-
curso de controversia constitucio-
nal por la autonomía financiera del 
Poder Judicial.
Zavala Zúñiga insistió en que ese 
recurso no está presupuestado en 
el paquete económico 2025, por lo 

que será necesario hacer algunos 
ajustes en otras áreas.
Ratificó que no hay otro camino 
más que cumplir la decisión de la 
Corte, pero se ha retrasado el cum-
plimiento porque siguen esperando 
al Congreso para que aterrice la 
cantidad, basado en el análisis de 
la sentencia de la SCJN.
Dijo que hasta este martes dependen 
de las ministraciones federales y en 
el paquete económico ya se tiene 
todo el presupuesto etiquetado, por 
lo tanto, ese recurso se tendría que 
reunir de recortes a otras instancias.
Aseguró que el Poder Ejecutivo tie-
ne claro que se debe cumplir, pero 
sólo está pendiente el análisis para 
establecer la cifra que se adeuda.

Combatirán 
contaminación 
de motocicletas
 › Secretaría plantea el 

cambio de mototaxis por 
motos eléctricas 

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Sustentable el gobierno del 
estado pondrá en marcha un esque-
ma para verificar que las motos no 
contaminen el aire en exceso.
El titular de la dependencia, Alan 
Dupré Ramírez, indicó que por un 
"limbo" en la ley, las motocicletas 
no verifican hasta ahora, pero se 
está trabajando en políticas públi-
cas con el fin de garantizar que no 
contaminen el aire, pues cada vez 
hay un mayor número de este tipo 
de vehículos.
Una de las medidas, refirió, será 
otorgar facilidades para que en los 
municipios donde operan motota-
xis, sus unidades sean cambiadas 
por motos eléctricas, que pueden 
cargarse en casa y cuya carga tiene 
una duración de diez horas.
La idea es otorgar apoyo para que el 
gobierno ponga una parte y otra el 
mototaxista. Comentó que ya hay 
en el mercado motos que cuestan 
alrededor de 28 a 30 mil pesos, por 
lo que se proyecta un fondo de al-
rededor de seis millones de pesos.
Dijo que ya se prepara un proyecto 
jurídico con la Secretaría de Movi-
lidad y Transporte para reglamen-
tar un esquema similar a la verifi-
cación vehicular; resaltó que por 
el tamaño de las motos este tipo de 
vehículos contaminan menos que 
un auto o una “ruta”, pero también 
se habrá de reglamentar para evitar 
que emitan muchos contaminantes.

Inicia UAEM pláticas con 
sindicatos 
 › A revisión, pliegos de peticiones de SITAUAEM y STAUAEM

Iniciaron las pláticas conciliato-
rias entre la administración central 
de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y los 
sindicatos Independiente de Traba-
jadores Académicos (SITAUAEM) 
y de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM).
El pasado viernes se presentaron 
las comisiones revisoras de la rec-
toría y del SITAUAEM, y el lunes 
se hizo lo propio con la comisión 
revisora del STAUAEM.
El sindicato Independiente de Aca-
démicos en su proyecto de emplaza-
miento integra la solicitud de un 10 
por ciento de incremento salarial, la 
reparación de las violaciones y mo-
dificación a su Contrato Colectivo.
Respecto del pliego de peticiones 
se comentó en la asamblea que se 
revise el tema del fideicomiso de 
jubilaciones y pensiones, lo relati-
vo al Contrato Colectivo referente 
al pago del Impuesto Sobre la Ren-
ta que en algunas prestaciones está 
exento y, sin embargo, se pretende 
realizar el cobro.

Otros puntos son la entrega en 
tiempo y forma de la ropa de tra-
bajo, de material didáctico, el pago 
del aguinaldo en la primera ca-
torcena del mes de diciembre, la 
asignación de tiempos completos, 
mejorar las instalaciones de varias 
unidades académicas, cumplir con 
la entrega de vales de lentes, entre 
otros temas.
Por su parte, el STAUAEM tiene 
en su pliego de peticiones la repara-
ción de violaciones a su contrato y 
la reparación de incumplimientos. 
En esta revisión salarial los traba-
jadores administrativos solicitan la 
revisión a su tabulador, que se en-
cuentra por debajo del salario mí-
nimo vigente.
Esta situación afecta a más de mil 
sindicalizados, pues se han modifi-
cado las diferencias en salario por 
categorías laborales, es decir, lo es-
tablecido en su tabulador los ubica 
con menos del salario mínimo.
El STAUAEM pretende negociar 
un incremento del 20 por ciento 
directo al salario para recuperar lo 
establecido en su tabulador.

El Congreso deberá analizar la 
terna compuesta por Alfredo Sán-
chez Vélez, Iván Cardozo Triana 
y Jesús Juan Rogel Sotelo, y to-
mar una decisión que resuelva la 
falta de autoridad municipal tras 
la anulación de la candidatura de 
Sánchez Vélez por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF).
El documento fue entregado el 17 
de enero pasado ante la Mesa Di-
rectiva del Congreso del estado, a 
fin de que los legisladores locales 
puedan analizar la propuesta y to-

mar una determinación. 
Lo anterior, después de que el TEP-
JF anuló la candidatura de Alfredo 
Sánchez Vélez, quien ganó la presi-
dencia municipal el pasado 2 de ju-
nio, y el Cabildo hizo la declarato-
ria de ausencia definitiva del edil.
La gobernadora Margarita Gon-
zález Saravia adelantó el lunes 
pasado en su conferencia semanal 
que entregaría esta semana la ter-
na para presidente de Tepalcingo, 
y que estaría integrada por los tres 
candidatos que ganaron el primero, 
segundo y tercer lugar.

CO
RTESÍA

JOSÉ ANTONIO GUERRERO 

tlaullipreciado@gmail.com

TLAULLI ROCÍO PRECIADO

TLAULLI ROCÍO PRECIADO

tlaullipreciado@gmail.com uaemriver@hotmail.com

SALVADOR RIVERA
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Disminuyamos los desechos
 » UN CIENTÍFICO O TECNÓLOGO OPINA... 

antonio@unam.mx
http://delrioantonio.blogspot.com

Hoy al regresar caminando desde el 
transporte público a casa vimos dos 
zorros que se cruzaban la calle para 
evitarnos. Por supuesto esto no sucedió 
en Cuernavaca, sino en Londres desde 
donde ahora trabajo para la UNAM. 
En esta ciudad hemos decidido movi-
lizarnos usando transporte público ya 
que es uno de los mejor articulados que 
conozco. Tiene fáciles y cercanos ac-
cesos a la mayoría de las regiones de 
la ciudad y es relativamente eficiente. 
Además debo decir que ahora opera 
con muchísimos vehículos eléctricos, 
su flota de autobuses es principalmente 
eléctrica. Aunado a que el incremento 
de la generación de electricidad utili-
zando energía eólica se ha incremen-
tado y que sus plantas carboeléctricas 
se han cerrado hacen que la electrici-
dad sea más limpia que en el pasado 
reciente.
Comenzaba este relato con el avista-
miento de zorros en la ciudad, dentro 
de la ciudad y en una zona céntrica se 
pueden observar este tipo de animales 
que se han adaptado a la convivencia 
con la población humana. En las ca-
lles de Londres no observamos perros 
callejeros, lo que sí vemos son perso-
nas caminando con perros sujetos por 
correas y muchas veces ensuciando la 
calle. Algunas personas traen bolsitas 
para recoger los excrementos, pero 
otras no. Esta actitud egoísta hace que 
las calles estén muy sucias. Las llu-
vias constantes en esta ciudad hacen 
que los desechos se esparzan y a veces 
hace que en nuestro caminar hagamos 
inesperadamente saltos abruptos para 
no ensuciarnos más los pies.
En un clima seco o de lluvias torren-
ciales, como el de Cuernavaca, los 
desechos se transforman en polvo o 
son arrastrados por el agua y las calles 
parecen menos sucias que en Londres. 
Por otro lado, aunque en el mismo 
tema, la recolección de los desechos 
de los domicilios está programado 

tanto en Londres como en Cuernava-
ca y se solicita que se separen tanto 
en reciclables como en orgánicos o 
en desechos no reciclables. La verdad 
que en la última década prefería el 
sistema que habíamos acordado con 
la red de recicladores de Cuernavaca. 
Este acuerdo consistía en que pasaban 
a nuestro domicilio con una camione-
ta por todo el material reciclable y sin 
costos y sin paga lo disponían para su 
posterior reciclado o en algunas oca-
siones su reparación y reúso. Enfatizo 
que prefería este sistema al del sistema 
institucional que no me asegura el re-
ciclado de los desechos que hemos se-
parado y limpiado. Además teníamos 
la posibilidad de compostear los dese-
chos orgánicos; así que los residuos no 
reciclables y no orgánicos se reducían 
muchísimo. En Londres todavía no te-
nemos la posibilidad del composteo, 
pero estamos prontos a adoptar uno.
Toda esta introducción se debe a que 
consideramos que la gestión adecuada 
de los residuos domésticos es crucial 
para ciudades pequeñas, ya que impac-
ta directamente en el medio ambiente 
y la salud pública. Un sistema eficiente 
de recolección de residuos puede miti-
gar problemas como la contaminación 
del suelo, el agua y el aire, así como 
reducir el riesgo de enfermedades.
El reciclaje es fundamental para re-
ducir la cantidad de residuos en verte-
deros y conservar recursos naturales. 
Materiales como papel, plástico, vidrio 
y metal pueden ser reciclados y reuti-
lizados, disminuyendo la demanda de 
materias primas y de energía total. 
El compostaje de residuos orgánicos 
es otra práctica clave. En lugar de en-
viar estos residuos a vertederos, donde 
generan metano, pueden ser transfor-
mados en abono orgánico. La imple-
mentación de centros de compostaje 
comunitarios y la educación sobre el 
compostaje doméstico son pasos im-
portantes.
Además de los beneficios ambientales, 
un sistema de recolección de residuos 
bien gestionado puede generar empleo 
local y producir ingresos adicionales a 
través de la venta de materiales reci-
clados y composta. 
La falta de recursos financieros y téc-
nicos puede ser un desafío, pero se 
puede superar mediante la colabora-
ción entre el gobierno local, empresas 
y organizaciones no gubernamentales. 
Las alianzas público-privadas y la par-
ticipación comunitaria son esenciales 
para el éxito de estos programas. Me 
parece que se tiene que revitalizar la 
asociación de recolectores reciclado-
res de Cuernavaca.
La implementación de un sistema de 
recolección de residuos domésticos en 
ciudades es vital para proteger el me-
dio ambiente, mejorar la salud pública 
y promover la sustentabilidad. El reci-
claje y el compostaje son componentes 
clave que ofrecen múltiples beneficios. 
Aunque existen desafíos, la colabora-
ción y la participación de las comuni-
dades pueden superarlos, creando un 
entorno más limpio y saludable para la 
población en general.

Después de estar divididos 
en “chairos” y “fifís”, aho-
ra los mexicanos tendre-

mos que elegir entre dos opciones: 
apoyar que Estados Unidos declare 
a los narcos mexicanos como te-
rroristas (lo que nos pondría muy 
cerca de ser traidores a la patria); 
o defender la soberanía nacional 
aunque ello signifique seguir per-
mitiendo que los diferentes grupos 
de la Delincuencia Organizada se 
sigan repartiendo al país. 
Esperemos que las declaraciones 
del nuevo presidente de los Estados 
Unidos, Donald Trump, hayan sido 
“parte de la euforia de campaña” 
y después un discurso triunfalis-
ta para dejar contentos a aquellos 
que son la extrema de la extrema 
derecha en el vecino país, como 
también -seguramente- nuestra 
presidenta no habla en serio cuan-
do casi casi hace un llamado a ha-
cer efectiva la primera estrofa del 
himno nacional mexicano. 
Recordemos que la llegada de Do-
nald Trump a la presidencia de 
Estados Unidos en enero de 2017 
marcó un hito significativo en la 
relación histórica entre Estados 
Unidos y México. Su discurso po-
pulista y nacionalista, centrado en 
la protección de los intereses esta-
dounidenses, trajo consigo tensio-
nes diplomáticas, económicas y so-
ciales que alteraron profundamente 
la dinámica entre ambos países.
Desde su campaña presidencial, 
Donald Trump adoptó una postura 
agresiva hacia México, calificán-
dolo como una fuente de proble-
mas para Estados Unidos. Frases 
como "México enviará violadores 
y criminales" y su insistencia en 
que México pagaría por un muro 
fronterizo polarizaron las relacio-
nes bilaterales. Estas declaraciones 
no solo generaron tensiones entre 
los gobiernos, sino que también 
provocaron un rechazo generaliza-
do por parte de la opinión pública 
mexicana.
La llegada de Trump también re-
presentó un reto diplomático para 
el gobierno de Enrique Peña Nieto. 
El presidente mexicano enfrentó 
una presión significativa al inten-
tar equilibrar una relación funcio-
nal con la administración Trump 
sin ser percibido como débil por la 
ciudadanía mexicana. La cancela-
ción de una visita oficial de Peña 
Nieto a la Casa Blanca en 2017, tras 
insistencias de Trump sobre el fi-
nanciamiento del muro, evidenció 
las dificultades de mantener un 
diálogo abierto y respetuoso entre 

ambas naciones.
La retórica proteccionista de 
Trump tuvo un impacto directo en 
la economía y el comercio entre 
ambos países. Uno de los princi-
pales puntos de tensión fue la re-
negociación del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte 
(TLCAN). Trump consideró el 
TLCAN como "el peor acuerdo 
comercial de la historia" y acusó a 
México de aprovecharse de Esta-
dos Unidos mediante un desequi-
librio comercial. Este proceso de 
renegociación culminó en el Tra-
tado entre México, Estados Unidos 
y Canadá (T-MEC), que aunque 
mantuvo la estructura del acuerdo 
original, incluyó modificaciones 
en sectores clave como automotriz, 
laboral y de agricultura.
El tema migratorio fue una de las 
piedras angulares de la presidencia 
de Trump y una fuente constante 
de tensión con México. Las polí-
ticas migratorias de "tolerancia 
cero" implementadas por su ad-
ministración incluyeron medidas 
como la separación de familias mi-
grantes en la frontera y la militari-
zación de la misma. Estas acciones 
generaron una crisis humanitaria 
que fue condenada por organismos 
internacionales y activistas de de-
rechos humanos.
Trump también presionó al go-
bierno mexicano para contener el 
flujo de migrantes provenientes de 
Centroamérica. Bajo la amenaza 
de imponer aranceles, México des-
plegó a la Guardia Nacional en sus 
fronteras para reducir el número de 
personas que intentaban llegar a 
Estados Unidos. Aunque esta me-
dida evitó represalias económicas 
inmediatas, también provocó crí-
ticas hacia el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, acusado 
de ceder a las exigencias estadou-
nidenses.
El discurso de investidura de Do-
nald Trump el 20 de enero de 2025 
ha generado diversas reacciones en-
tre los analistas hispanohablantes. 
José Miguel Contreras criticó la 
referencia de Trump al sueño de 
Martin Luther King Jr., señalando 
que las políticas del presidente es-
tán muy alejadas de los ideales del 
activista. Contreras afirmó que, si 
King despertara y viera la situa-
ción actual, "seguramente volvería 
a la tumba". 
Javier Ruiz, periodista, calificó 
el discurso de Trump como una 
"declaración de guerra al planeta" 
debido a su apoyo explícito a la 
industria petrolera y la búsqueda 
mundial de petróleo. Ruiz expresó 
preocupación por las posibles con-
secuencias económicas y medioam-
bientales de estas políticas. 
Andrés Guilarte, analista y en-
cuestador republicano, destacó que 
el regreso de Trump al poder re-
presenta "la venganza política más 
importante". Señaló que Trump, 
consciente de que estos son sus úl-
timos cuatro años en la presiden-
cia, buscará implementar cambios 
significativos desde el inicio de su 
mandato, especialmente en mate-
ria de inmigración y economía. 
En el ámbito económico, analistas 
destacaron que, tras la investidura 
de Trump, el peso mexicano mos-
tró resistencia, cotizando en 20.50 

unidades por dólar. Sin embargo, 
advirtieron que las medidas anun-
ciadas por Trump, como la emer-
gencia nacional en la frontera sur y 
posibles aranceles, podrían generar 
volatilidad en la moneda mexicana 
y afectar sectores clave como las 
exportaciones automotrices. 
Por su parte, la presidenta Claudia 
Sheinbaum abordó el tema durante 
su conferencia de prensa del 21 de 
enero, conocida como “La Maña-
nera del Pueblo”. La mandataria 
calificó como “traidores a la pa-
tria” a ciertos miembros de la opo-
sición que, según ella, han cele-
brado las decisiones de Trump que 
afectan a México. Entre los señala-
dos mencionó al dirigente del PRI, 
Alejandro Moreno, y a la senadora 
del PAN, Lilly Téllez.
“El tema central aquí es que al-
gunos personajes de la oposición 
celebran que hubiera una interven-
ción. Eso sí es traición a la patria”, 
declaró Sheinbaum. Además, hizo 
un llamado a cerrar filas en defen-
sa del país, aunque evitó profun-
dizar en cómo su gobierno planea 
responder a las políticas de Trump.
Uno de los aspectos más polémicos 
es que México se convierta en el 
refugio de aquellos extranjeros que 
buscan asilo en la nación nortea-
mericana. “México es un país hu-
manitario, y no vamos a permitir 
que se queden a la intemperie, más 
con este frío”, por lo que anunció la 
apertura de albergues en las ciuda-
des fronterizas. 
Sheinbaum señaló que México en-
viará a esas personas a sus lugares 
de origen mediante acuerdos exis-
tentes con países como Guatema-
la, Honduras, Cuba o Venezuela, 
y que en 2024 buscaba ampliar a 
Colombia y Ecuador.
Asimismo, los mexicanos que 
regresen de los Estados Unidos 
automáticamente se harán mere-
cedores de un apoyo económico. 
Obviamente que mucha gente no 
está de acuerdo en que se invierta 
tanto en los migrantes, cuando hay 
otros gastos urgentes como son las 
medicinas y la contratación de mé-
dicos para atender a los que nunca 
salimos de nuestro país. 
HASTA MAÑANA. 

Jesús
Castillo

Trump nos 
metió en un 

dilema 

JESÚS ANTONIO DEL RÍO PORTILLA

jescas70@hotmail.com
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En el marco del Día Mundial de 

la Educación Ambiental, que se 
conmemorará el próximo domingo 
26 de enero, en este municipio se 
llevará a cabo la segunda rodada 

interpretativa por la educación am-
biental 11K Puente de Ixtla-Ahue-
huetzingo.
Las autoridades municipales infor-
maron que esta carrera se realizará 
por segundo año consecutivo. Por 
ello invitan a la ciudadanía a par-
ticipar en esta rodada en la que se 
aprenderá sobre el ecosistema.
“No podemos cuidar lo que no se 
conoce, así que los invitamos a que 
nos acompañen a conocer nuestra 
selva baja caducifolia”, dijo Ana 
Gutiérrez, titular de Sustentabili-
dad Ambiental del municipio.
Agregó que esta actividad se reali-
zará en bicicleta para conmemorar 
el Día de la Educación Ambiental, 
mediante la que recorrerán una ruta 
que ofrece contacto directo con la 
naturaleza.
Ana Gutiérrez señaló que el evento 
es gratuito con registro vía What-
sApp al 734 135 3227.
Entre las recomendaciones señaló 
que es muy importante dejar claro 
que no es una carrera, que deben 
llevar su hidratación, protector so-
lar y bicicleta en buen estado. EL OBJETIVO DE la visita es mejorar los servicios turísticos del municipio.

El área de Protección Civil y la Di-
rección de Salud de este municipio 
llevaron a cabo visitas de inspec-
ción en las palapas y negocios que 
se ubican a orilla de la laguna, a 
fin de fortalecer el trabajo conjunto 
para mejorar los servicios.
Las autoridades municipales in-
formaron que el objetivo es sumar 
esfuerzos en materia de protección 
civil y salud para fortalecer los ser-
vicios, coadyuvar con los prestado-
res de servicios en la competencia 
de estas áreas.
Resaltaron que se busca fortalecer 
la zona turística del municipio indí-

gena a través de un trabajo integral 
con las distintas áreas de la admi-
nistración municipal.
Asimismo, señalaron que durante 
estas visitas se brindó información 
importante para fortalecer el traba-
jo en equipo con los comerciantes y 
prestadores de servicios para contar 
con espacios saludables, seguros y 
preparados para los visitantes. 
El personal de Protección Civil 
mencionó que se inspeccionaron 30 
establecimientos, a cuyos propieta-
rios y trabajadores se les otorgó la 
información básica de protección 
civil, poniendo a disposición el 
apoyo para capacitación y orienta-
ción.

LOS PRESTADORES DE servicios recibieron algunas recomendaciones.

 › Junto con la Dirección de Salud, brindó información a 
dueños y trabajadores de la zona turística a fin de mejorar 
los servicios

Inspecciona Protección Civil 
palapas de Coatetelco

El presidente municipal de este lugar, 
Noé Reynoso Nava, hizo públicas va-
rias presuntas irregularidades de la 

pasada administración, que encabezó Jesús 

Iturbe Aranda, por lo que anunció que proce-
derá ante la Fiscalía Anticorrupción.
A través de redes sociales, el alcalde amacuz-
teco dio a conocer diferentes irregularidades 
que encontraron en el proceso de entrega-re-
cepción, destacando falsificación de firmas 
de ayudantes municipales para programas y 

apoyos que no se recibieron, como 
el caso de una báscula para la co-
munidad de Cajones.
En este sentido, señaló que hubo 
falsificación de documentos y ex-
pedientes incompletos en el progra-
ma de fertilizante para el campo y 
de repoblamiento ganadero de re-
cursos del FAEDE.
Del mismo modo, refirió que du-
rante la administración de Jesús 
Iturbe no se pagó el impuesto sobre 

la renta (ISR) de los trabajadores, el 
cual sí les fue retenido.
“Se llevó el ISR, se llevó el aire 
acondicionado, juegos de baño, 
ventiladores… Se llevó todo lo que 
pudo”, dijo Noé Reynoso.
Asimismo, el alcalde aseguró que 
a través de su equipo jurídico y la 
comisión de enlace de entrega-re-
cepción presentarán la denuncia 
correspondiente ante la Fiscalía 
Anticorrupción en contra del ex 
presidente municipal y quienes re-
sulten responsables de lo que cali-
ficó como “saqueo al pueblo ama-
cuzteco”.

Denuncia alcalde de Amacuzac presuntas 
irregularidades de la administración pasada

 » ENTRE OTRAS cosas, asegura que detectaron firmas falsas para 
programas y apoyos que no fueron entregados; procederá legalmente

Realizarán rodada ciclista en Puente de Ixtla
 › Se llevará a cabo el próximo domingo para conmemorar 

el Día Mundial de la Educación Ambiental

NOÉ REYNOSO 
ASEGURÓ 
que procederá 
legalmente 
en contra 
de la pasada 
administración 
por diversas 
irregularidades.
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A V E O  2 0 1 2 ,  a u t o m á t i -
c o,  p r e c i o s o,  t o d o  p a g a -
do, eléctrico, clima, estéreo, 
r ines  Tel:777-1516341  CG

SONIC standard con aire, mag-
nífico estado, factura agencia a 
mi nombre  Tel:777-2651760  CG 

ALTIMA ´2015, advance, plata, 
interior negro en piel, factu-
ra agencia, excelentes condi-
ciones  Tel:777-1344412  CG 

VERSA  2014, standard, pre-
c i o s o,  u n  d u e ñ o,  f a c t u r a 
agencia ,  todo pagado,  s in 
peros  Tel:777-2094259  CG 

JETTA 2010, precioso, seminue-
vo, automático, eléctrico, clima, 
llantas nuevas, factura original, 
todo pagado  Tel:777-2094259 

JET TA  2017, standard, ver-
sión confortline, color rojo, 
pocos kilómetros, está impe-
cable  Tel:777-2651760  CG 

JETTA  1998, standard, exce-
lentes condiciones,  factura 
original, equipado, cualquier 
prueba  Tel:777-9910997  CG 

HY U N DA I  i10 sedan 2017, 
standard, todo pagado, perfec-
tas condiciones $135,500 reci-
bo auto  Tel:777-1415051  CG 

RENAULT  safran 2011, todo 
pagado, llants nuevas, color 
negro, en buenas condicio-
nes   Tel :777-5653774  CG 

Q U I E R E S  C A S A  R A P I D O, 
INVERSIONISTAS, TERRENO 
200 M2. TODOS SERVICIOS, 
CISTERNOTA, UBICADISIMO, 
CONSTRUCCION 40% $500,000 
INICIALES, RESTO NEGOCIA-
BLES TOTAL $870,000 OCOTE-
PEC, 777-1618559 CLA20618  

MUJERES 18-35 años p/aseo y 
ventas 4 días p/semana, entrevis-
tas lic. reyes Tel:777-3885024 CG

A V I S O S  
CL ASIFICADOS

 CONTÁCTANOS: 

AUTOS INMUEBLES VARIOS EMPLEOS

777-311-46-31 al 34 ext. 247
777-311-61-11 

Busca Nuestras 

Nuevas Promociones 

ENVÍANOS TUS ANUNCIOS A WHATSAPP 

777 351 15 15 

Miércoles 22 de Enero de 2025

AUTOS

ABOGADOS: divorcios, despidos 
injustificados, cobro de paga-
rés, juicio oral, penal, facilidades 
de pago  Tel:777-5653159  CG 

( 2 )  p u e r t a s  i zq u i e rd a s  p /
tsuru gs completas $5,500 
tratar  Tel:777-3885024  CG 

4  l l a nt a s  c / r i n e s  d e p o r t i -
vos, 4 hoyos 14 $7,500 gána-
l o s   Te l : 7 7 7 - 3 8 8 5 0 2 4   CG 

6 asientos de bebé p/automó-
vil  usados, buen estado $2,300 
todos  Tel:777-3885024  CG 

BICICLETA  d/carreras beno-
to usada, funcionando $3,800 
tratar  Tel:777-3885024  CG 

B O Y L E R   c a l o r e x  u s a d o, 
mediano, funciona $750 tra-
t a r   Te l : 7 7 7 - 3 8 8 5 0 2 4   CG 

Deposítalo en nuestras oficinas:  AV. VICENTE GUERRERO 777 COL. TEZONTEPEC O EN CUALQUIER OXXO DEL ESTADO

SECCIÓN

TELÉFONO

  - EL ANUNCIO PAGADO APARECE AL DÍA SIGUIENTE - CORTESÍA SUJETA A DISPONIBILIDAD DE ESPACIO Y HORARIOS

            *No se aceptan fotocopias, papeles en blanco, sólo cupones originales para ser publicados  *El anuncio se publicará 3 días.
        *LA PROMOCIÓN NO APLICA EN CASA, CONDOMINIO, DEPARTAMENTO, LOCALES, BODEGAS, RENTA Y VENTA, 
       RECAMARAS EN RENTA, TERRENOS, TRASPASOS.
• NOTA LA UNIÓN DE MORELOS NO SE HACE RESPONSABLE DE PUBLICACIONES POR MEDIO DE ESTE CUPÓN.

Permítenos servirte mejor, escribiendo con claridad tu texto.

ESCRIBE AQUÍ TU ANUNCIO.  (MÁXIMO 13 PALABRAS)

CUPÓN : 21 VIGENCIA: 
22 ENERO DE 2025

ANÚNCIATE GRATIS

CAMA  p/masajes usada pro-
fesional funcionando $3,800 
tratamos  Tel:777-3885024 CG

C A R P A  c o c a c o l a  d e s a r -
m a d a  7 x 7  m t s .  c o m p l e t a 
lona más tubos $6,800 tra-
t a r   Te l : 7 7 7 - 3 8 8 5 0 2 4   CG 

CUATRO llantas michellin 3/4 
vida 205-55-r16 baratas, estor-
ban,   Tel :777-2094259  CG 

C UAT R O  l lantas  con r ines 
d e  a l u m i n i o  n u e vo s  2 1 5 -
4 5 - r 1 7  n u e vo s,  c i n co  b i r -
los, costarón $16,500 deme 
$14,000 Tel:777-2094259  CG 

DEFENSA  delantera y cala-
v e r a s  t r a s e r a s  n u e v a s  p /
v w  b r a s i l i a s  $ 2 , 3 0 0  t r a -
t a r   Te l : 7 7 7 - 3 8 8 5 0 2 4   CG 

A S E S O R Ì A  e n  p e n s i o n e s 
imss, recuperación saldo info-
navit y afore, amplia expe -
riencia  Tel:777-1067762  CG 

OTRAS 
MARCAS

INMUEBLES

CASAS EN
VENTA

VARIOS

OFERTAS

VARIOS

EMPLEOS

PROFESIONISTAS
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Tercera Publicación

AVISO NOTARIAL

Mayores informes: 
777-3124256  

Horario 11:30 am. a 1:30 pm. 

Panorámicas, totalmente 
planas, en la entrada de 

Yautepec

VENDO 15 HECTÁREAS

EDICTOS, AVISOS 
NOTARIALES Y 

CONVOCATORIAS

INVIERTA

MAYORES INFORMES:

777- 31 24 141
777- 35 82 493VIGILANCIA LAS 24 HRS. Y 

ACCESO CONTROLADO

En la zona Residencial
Más Exclusiva

 De Cuernavaca Vista Hermosa 
y Lomas de Vista Hermosa
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Primera Publicación

EDICTO

Primera Publicación

EDICTO

Primera Publicación

EDICTO
EDICTO

SE CONVOCA A QUIENES
SE CREAN CON DERECHOS.

Ante este Juzgado Décimo Familiar de Primera 
Instancia del Primer Distrito Judicial del Estado de 
Morelos, comparecen JORGE, MARIA NATIVIDAD, 
JONAS MATEO, MINERVA EFIGENIA y ROSA MARIA 
todos de apellidos RODRIGUEZ VILLANUEVA; así 
como así como MARIA GUADALUPE MORALES ARO-
CHE en su carácter de albacea de la sucesión á bienes 
de JESUS RODRIGUEZ VILLANUEVA, por su propio 
derecho denunciando la SUCESIÓN INTESTAMENTA-
RIA a bienes de MAGDALENA VILLANUEVA ORTEGA 
también conocida como MAGDALENA VILLANUEVA 
DE RODRIGUEZ y MAGDALENA VILLANUEVA, quien 
falleció el veinte de mayo de dos mil diecisiete, y 
tuvo como último domicilio el ubicado en Calle Olivo 
34, de la Colonia Teopanzolco, Cuernavaca, Morelos, 
mismo que fuera radicado en el número de expediente 
514/2024-2.

SE CONVOCAN A QUIENES SE CREAN CON 
DERECHOS A LA HERENCIA Y A LOS ACREEDORES 
A EFECTO DE QUE SE PRESENTEN A DEDUCIRLOS 
CONFORME A LA LEY, ASIMISMO SE SEÑALARON 
LAS NUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS DEL DÍA 
SIETE DE MARZO DE DOS MIL VEINTICINCO, PARA 
QUE TENGA VERIFICATIVO EL DESAHOGO DE LA JUNTA 
DE HEREDEROS.

PARA SU PUBLICACIÓN POR DOS VECES CONSE-
CUTIVAS DE DIEZ EN DIEZ DÍAS EN EL PERIÓDICO DE 
MAYOR CIRCULACIÓN Y BOLETÍN JUDICIAL.

Cuernavaca, Morelos a quince de Enero del dos 
mil veinticinco.

A T E N T A M E N T E.
JUEZ DECIMO FAMILIAR DE PRIMERA INSTAN-

CIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO.

MAESTRO EN DERECHO
SERGIO CARLOS BENÍTEZ HERNÁNDEZ.

SEGUNDO SECRETARIO DE ACUERDOS.
LICENCIADO CESAR MARTIN MORENO RAMÍREZ.

EDICTO

Por medio del presente, se hace del conocimien-
to que mediante auto de diez de octubre de dos mil 
veinticuatro, se tuvo por radicada la SUCESIÓN INTES-
TAMENTARIA a bienes de LEONARDO SÁNCHEZ 
SERVÍN, denunciado por AGUSTÍN, JOSÉ ANTONIO, 
LEONARDO, ZOILA PATRICIA, ARTURO y ELOY, todos 
de apellidos SÁNCHEZ RUIZ; radicado en la Primera 
Secretaría del Juzgado Quinto Familiar de Primera 
Instancia del Primer Distrito Judicial en el Estado de 
Morelos, bajo el número de expediente 406/2024-1, 
quien tuvo su último domicilio en: Privada Abasólo, 
Número 11, Interior 07, Colonia Amatitlán, Municipio 
de Cuernavaca, Morelos; con fecha de defunción dieci-
séis de mayo de dos mil ocho, convocándose a todas 
las personas que se crean con derecho a heredar 
y a los acreedores a efecto de que se presenten a 
deducirlos, ante éste Juzgado en el término de Ley. 
Habiéndose señalado las NUEVE HORAS CON TREIN-
TA MINUTOS DEL DÍA VEINTE DE FEBRERO DE DOS 
MIL VEINTICINCO, para el desahogo de la JUNTA DE 
HEREDEROS, prevista por el artículo 723 del Código 
Procesal Familiar en vigor.

Para su publicación por dos veces consecutivas, 
de diez en diez días en un periódico de mayor circu-
lación en el Estado y en el “Boletín Judicial” que se 
edita en el H. Tribunal Superior de Justicia del Estado 
de Morelos, las cuales entre cada publicación deberá 
mediar nueve días hábiles, para que precisamente la 
siguiente se efectúe en el décimo día, también hábil.

CUERNAVACA, MORELOS; A 10 DE ENERO 
DE 2025.

A T E N T A M E N T E
JUEZ QUINTO FAMILIAR DE PRIMERA INSTAN-

CIA DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL EN EL ESTADO 
DE MORELOS

LIC. VALERIA VALENCIA VEGA ALTAMIRANO

LIC. MARIELA MUÑOZ PIEDRA
PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS

EDICTO

SE CONVOCAN POSTORES

En el Juzgado Primero Menor en Materia Civil y 
Mercantil de la Primera Demarcación Territorial en el 
Estado de Morelos, dentro de los autos del juicio ORDI-
NARIO CIVIL, deducido del expediente 276/2024, 
promovido por la Licenciada MARÍA DOLORES RAMOS 
SIERRA, en su carácter de Apoderada Legal de la 
“ASOCIACIÓN DE PROPIETARIOS Y GOLFISTAS DE 
SANTA FE”, A.C.; contra YVONNE NICOLE FLORES 
LEONARD, de la Primera Secretaría; se señalan las 
OCHO HORAS CON CUARENTA Y CINCO MINUTOS 
DEL DÍA JUEVES TRECE DE FEBRERO DEL DOS MIL 
VEINTICINCO, para que tenga verificativo la audiencia 
de REMATE EN SEGUNDA ALMONEDA, de conformi-
dad con lo establecido en el artículo 750 del Código 
Procesal Civil para el Estado de Morelos, con respecto 
del bien inmueble LOTE 54, MANZANA 17, SECCIÓN 
I, DEL FRACCIONAMIENTO SANTA FE, MORELOS, 
DEL POBLADO DE ALPUYECA, debiendo servir como 
postura legal el que cubra las dos terceras partes de la 
cantidad de $758,000.00 (SETECIENTOS CINCUENTA 
Y OCHO MIL PESOS 00/100 M.N.), valor pericial emi-
tido por el perito designado por el Juzgado (mismo que 
fue ratificado mediante comparecencia de fecha diez 
de julio del dos mil veinticuatro), dicha cantidad con 
reducción del 20% (veinte por ciento), de conformidad 
con lo establecido en el numeral en cita.

Nota. Para su publicación DOS VECES DE SIETE 
EN SIETE DÍAS en el Boletín Judicial que edita este H. 
Tribunal Superior de Justicia del Estado de Morelos, 
en un periódico de mayor circulación, en los Estrados 
de este Juzgado, así como en el Juzgado Menor Mixto 
de la Cuarta Demarcación Territorial en el Estado de 
Morelos con sede en Jiutepec, Morelos y en las Ofici-
nas Fiscales correspondientes a Cuernavaca, Jiutepec, 
ambos del Estado de Morelos, respectivamente.

Cuernavaca, Morelos, a 10 de 
diciembre de 2024.

Vo. Bo.
JUEZ PRIMERO MENOR EN MATERIA CIVIL
Y MERCANTIL DE LA PRIMERA DEMARCACIÓN
TERRITORIAL EN EL ESTADO DE MORELOS.

LIC. EDUARDO SEBASTIÁN ORTEGA MOLINA.

PRIMERA SECRETARIA DE ACUERDOS

LIC. CARMEN ALICIA BECERRIL SÁNCHEZ.

Primera Publicación

EDICTO

Primera Publicación

AVISO NOTARIAL

Primera Publicación

AVISO NOTARIAL

EDICTOS, AVISOS 
NOTARIALES Y 

CONVOCATORIAS

¡GRATIS!
Al realizar 

la contratación de 
1 anuncio, recibe el 2do. 

Anuncio gratis 
o días de regalo

*Válido sólo en anuncios por palabra
*No aplica con otras promociones

*Promoción lunes, miércoles y viernes

Escríbenos Whatsapp         777-3511515

FE DE ERRATAS 
 
Este aviso debió 
haberse los días 
8 y 18 de Noviem-
bre del 2024 

FE DE ERRATAS 
 
Este aviso debió 
haberse los días 7 
y 17 de Diciembre 
del 2024 

      AVISO NOTARIAL
           
Yo, Licenciado  Rey Carmona Ríos, Aspirante a Notario Público Actuando en Sus-

titución en el Protocolo del Licenciado Manuel Carmona Gándara, Titular de la Notaría 
Pública Número Uno de la Octava Demarcación Notarial del Estado de Morelos y Notario 
del Patrimonio Inmobiliario Federal, por Autorización concedida al mismo por el Secretario 
de Gobierno del Estado de Morelos mediante oficio SG/119/2024 (SG diagonal ciento 
diecinueve diagonal dos mil veinticuatro) de fecha cinco de septiembre del año dos mil 
veinticuatro, hago saber que en la escritura pública número 42,682, de fecha veintinueve 
de noviembre del año dos mil veinticuatro, ante mí se llevó a cabo EL INICIO DE LA TRA-
MITACIÓN DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA (RADICACIÓN) a bienes de la De Cujus 
MARGARITA ESCOBAR GONZALEZ, a solicitud de la ciudadana MATILDE BANDERAS 
ESCOBAR en su calidad de ALBACEA y UNICA Y UNIVERSAL HEREDERA, de la citada 
sucesión.

 
                 NOTA: Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días.

 A los 29 días de noviembre de 2024                                                                                   
                                                                                 
                                                                                  

A T E N T A M E N T E

LIC. REY CARMONA RIOS

      AVISO NOTARIAL
           
 Yo, Licenciado Rey Carmona Ríos, Aspirante a Notario Público Actuando en Sus-

titución en el Protocolo del Licenciado Manuel Carmona Gándara, Titular de la Notaría 
Pública Número Uno de la Octava Demarcación Notarial del Estado de Morelos y Notario 
del Patrimonio Inmobiliario Federal, por Autorización concedida al mismo por el Secretario 
de Gobierno del Estado de Morelos mediante oficio SG/119/2024 (SG diagonal ciento 
diecinueve diagonal dos mil veinticuatro) de fecha cinco de septiembre del año dos mil 
veinticuatro, hago saber que en la escritura pública número 42,518, de fecha siete de 
noviembre del año dos mil veinticuatro, ante mí se llevó a cabo EL INICIO DE LA TRAMI-
TACIÓN DE LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA (RADICACIÓN) a bienes del De Cujus JOSE 
GALVAN CASTILLO, a solicitud del ciudadano OMAR GALVAN SALGADO en su calidad de 
ALBACEA y COHEREDERO, y de los ciudadanos SUSANA GALVAN SALGADO y ULISES 
GALVAN SALGADO, en su calidad COHEREDEROS, de la mencionada sucesión.

 
                 NOTA: Para su publicación por dos veces consecutivas de diez en diez días.
                                                                               A los 7 días de noviembre de 2024                                                                                   
                                                                                 
                                                                                  

A T E N T A M E N T E

LIC. REY CARMONA RIOS
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HOY NO CIRCULA

MARTES MIÉRCOLES JUEVES

FORANEOS O 
CON PLACAS     
EXTRANJERAS

LUNES VIERNES
 » 5-6  » 7-8  » 3-4  » 1-2  » 9-0

No pueden circular de lunes a viernes en el horario de 5 a 11 horas.
No circulan los sábados de 5 a 22 horas.
No circulan un día entre semana (según la terminación de su placa) de 5 a 22 horas.

HOLOGRAMA 1
No circulan el primer y tercer sábado de cada mes si su placa termina 
en número impar. (1,3,5,7,9)  Si la placa del vehículo termina en un nú-
mero par, descansará el segundo y cuarto sábado del mes. (2,4,6,8,0)

HOLOGRAMA 2
no pueden circular 
ningún sábado.

Se registra incendio en un 
restaurante de Cuernavaca

 » EL HECHO ocurrió en una plaza de la colonia San Cristóbal; alrededor de 
200 personas fueron evacuadas y no reportaron heridos

Un incendio se registró en un restau-
rante que se ubica en la colonia San 
Cristóbal de Cuernavaca, la tarde del 

martes.

El hecho generó una intensa movilización de 
bomberos, Protección Civil y empleados del 
establecimiento, quienes trabajaron para so-
focar las llamas. A pesar de la magnitud del 
siniestro, no se reportaron personas heridas.
Con base en información de autoridades de 
Cuernavaca, el siniestro ocurrió alrededor 

Acusan de robo a trabajadora del DIF Cuernavaca
 › Presuntamente sustrajo dinero y causó algunos daños en las oficinas del organismo 

asistencial

Una trabajadora del DIF Cuernava-
ca fue detenida debido a que pre-
suntamente cometió un robo en las 
instalaciones del organismo asis-
tencial, la noche del lunes.

El alcalde capitalino, José Luis 
Urióstegui Salgado, confirmó la 
detención de la colaboradora, quien 
habría sustraído dinero y dañó al-
gunas puertas de las oficinas.
De igual forma, aseguró que la mu-
jer fue sorprendida en flagrancia, 

Fue vinculado por abusar de una adolescente
 › Un hombre será investigado porque habría agredido sexualmente a una menor 

en Tepalcingo

Un individuo fue vinculado a pro-
ceso penal debido a que habría abu-
sado sexualmente de una menor en 
el municipio de Ocuituco.
Al respecto, la Fiscalía General del 
Estado (FGE) informó que se tra-
ta de quien es identificado como 
Samuel “N”, de 32 años de edad, 
por su presunta responsabilidad en 
el delito de abuso sexual cometido 
en contra de una adolescente de 15 

años de edad, por lo que se impuso 
en su contra la prisión preventiva 
como medida cautelar.
De acuerdo con la declaración de 
la víctima, el domingo 12 de ene-
ro acudió a la feria del poblado 
de Huejotengo, en el municipio de 
Ocuituco, donde el ahora imputado 
se le acercó y le realizó tocamien-
tos a sus partes íntimas.
La joven llamó a su madre y le contó 
lo sucedido. Por ello, la mujer soli-
citó apoyo a través del número de 
emergencias, y al lugar acudieron 

elementos policiales, quienes reali-
zaron la detención de Samuel “N”, el 
cual fue puesto bajo la responsabili-
dad de la Fiscalía Regional Oriente.
Después, el Ministerio Público 
formuló imputación en su contra y 
aportó las pruebas; al ser valoradas, 
un juez de Control determinó vin-
cular a proceso a Samuel “N” por 
el delito de abuso sexual.
Asimismo, impuso en su contra la 
prisión preventiva y fijó un plazo 
de un mes para el cierre de investi-
gación complementaria.

Disparan contra una casa en 
Temixco

por lo que la detuvieron de inme-
diato y la turnaron ante las autori-
dades correspondientes.
El presidente municipal dijo desco-
nocer el monto sustraído y reiteró 
el llamado a los trabajadores a diri-
girse con lealtad.

ALEJANDRO LÓPEZ

LA REDACCIÓN/ REGIÓN ORIENTE

 › El hecho se registró en la colonia Rubén Jaramillo; 
ninguna persona resultó herida

Delincuentes dispararon contra una 
casa que se localiza en la colonia 
Rubén Jaramillo de este municipio, 
la noche del lunes.
Al respecto, la Policía informó que 
fue al filo de las 22:57 horas de an-
teayer cuando reportaron detona-
ciones de arma de fuego en la calle 

Agrarista de la mencionada colonia.
Unos minutos después, elementos 
policiacos constataron daños en la 
vivienda. Asimismo, en el sitio ha-
llaron casquillos esparcidos.
Los uniformados desplegaron un 
operativo, pero no lograron ubicar 
a los responsables de la agresión.
Por último, cabe destacar que no 
reportaron personas heridas duran-
te este hecho.

ALEJANDRO LÓPEZ/ TEMIXCO

de las 13:40 horas, en el área de la 
cocina, específicamente en la zona 
de parrillas.
El fuego se propagó rápidamente 
y comenzó a destruir mobiliario y 
equipo.
El restaurante, ubicado en una 
plaza comercial, sobre la avenida 
Domingo Diez, obligó a las auto-
ridades a desalojar a más de 200 
personas, entre clientes de la plaza, 
comensales y empleados.
La emergencia también causó el 

cierre de la vialidad por más de una 
hora.
Asimismo, al lugar arribaron para-
médicos de la Cruz Roja, quienes 
atendieron a varias personas que 
sufrieron crisis nerviosa, mientras 
que los bomberos y personal de 
Protección Civil trabajaron para 
sofocar las llamas.
Cabe destacar que no se reporta-
ron heridos; los daños se limitaron 
a pérdidas materiales en el estable-
cimiento.

EL FUEGO SÓLO causó pérdidas materiales.

ALEJANDRO LÓPEZ
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1º
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4º
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3 Número naturales
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1º
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4º

5 Número naturales
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3 Número naturales
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Sorteos celebrados el martes 21 de enero de 2025

1
160

3,808
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---------------- ----------------------
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LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

1º

2º
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4º
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7º
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6 líneas

5 líneas

4 líneas

3 líneas
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1 línea

1

5

9

47

322

1,907

14,086

$301,000.00

$12,813.82

$2,911.45

$1,190.12

$235.19

$46.59

$10.00

$10
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$10
PESOS

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO SORTEO

1º
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6º
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6 Número naturales

5 Número naturales

3 Número naturales

5 Número naturales y
el adicional

4 Número naturales

2 Número naturales y
el adicional

1 Número natural y
el adicional

NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL ADICIONAL

3 6 12 19 38 39 14
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1,096

15,658

11,193

33,071

------

--------

$3,998.30

$130.51

$21.51

$16.13

$10.00

61,040 $1’079,058.23TOTALES

$10
PESOS
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No. 1497

Sorteo No. 2804

1 2 5

1 1 1

3 2

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.
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El nuevo adicional
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Una mujer desapareció en 
este municipio hace poco 
más de dos meses y medio.

De acuerdo con información de la 
ficha de búsqueda difundida por la 
Fiscalía General del Estado (FGE), 
se trata de quien es identificada 
como Patricia Luna Bravo, de 36 
años de edad.
Esta persona es de estatura media-
na, complexión robusta y tez more-
na clara.
De acuerdo con el reporte, la mujer 
desapareció el 6 de noviembre del 
año pasado.
Hasta el cierre de esta edición, el 
paradero de Patricia Luna Bravo 
aún era desconocido.

Con una herida de bala, un hom-
bre llegó a pedir ayuda al poblado 
de Tres Marías de este municipio, 
unos minutos después de haber 
sido atacado al oponerse al robo de 
una camioneta sobre la autopista 
México-Acapulco, a la altura de la 
comunidad de Parres de la Ciudad 
de México.
De acuerdo con el reporte de la Po-
licía, fue alrededor de las 22:37 ho-
ras del lunes cuando el afectado lle-
gó al crucero de Tres Marías, donde 
solicitó apoyo a varias personas 
que se encontraban en el lugar.
En seguida, los pobladores pidieron 
una ambulancia. Minutos después, 
paramédicos atendieron al hombre, 
quien tenía un impacto de bala en el 
brazo izquierdo, por lo que lo tras-
ladaron a un hospital.
En torno a este hecho, el agraviado 
relató que algunos delincuentes in-
tentaron despojarlo de una camio-
neta Ford Ranger sobre la autopista, 
pero al no detenerse, le dispararon.

Una mujer 
desapareció 
hace más de 
dos meses

Recibió un 
balazo al 
oponerse a 
un asalto

 » ES BUSCADA desde 
principios de noviembre; la 
ocasión más reciente fue 
vista en Atlatlahucan

 › Un hombre llegó a pedir 
ayuda a Tres Marías luego 
de que lo agredieron 
durante un intento de robo 
ocurrido a la altura de la 
comunidad de Parres de la 
Ciudad de México

LA REDACCIÓN / ATLATLAHUCAN

ALEJANDRO LÓPEZ / HUITZILAC
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MIÉRCOLES 22 
DE ENERO 2025

AÑO 31
N Ú M E R O 
11,051

CUERNAVACA,
MORELOS

HOY NO CIRCULA ROJO 3-4

RECIBIÓ UN BALAZO 
AL OPONERSE A UN 
ASALTO

DISPARAN CONTRA 
UNA CASA EN 
TEMIXCO

UNA MUJER 
DESAPARECIÓ HACE 
MÁS DE DOS MESES

ACUSAN DE ROBO A TRABAJADORA DEL DIF CUERNAVACA

 › Un hombre llegó a pedir ayuda 
a Tres Marías luego de que lo 
agredieron durante un intento 
de robo ocurrido a la altura de 
la comunidad de Parres de la 
Ciudad de México

 › Presuntamente sustrajo dinero y causó algunos daños en las oficinas del 
organismo asistencial

Incendio en restaurante
 » UN SINIESTRO provocó daños en un 

establecimiento que se sitúa en una plaza de la 
colonia San Cristóbal de Cuernavaca; alrededor 
de 200 personas fueron evacuadas y no 
reportaron heridos

 › Un hombre será investigado porque habría agredido sexualmente a una menor en Tepalcingo
FUE VINCULADO POR ABUSAR DE UNA ADOLESCENTE

P›14

EL HECHO PROVOCÓ la movilización de diversos cuerpos de auxilio y rescate, la tarde del martes.
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